

# **MANIFIESTO 19N 2023**

## **MADRES, PADRES Y VECINOS DE CUENCA POR UNOS PARQUES INFANTILES LIMPIOS, INCLUSIVOS Y SEGUROS**

Estimado alcalde de Cuenca, D. Darío Dolz,

Créame cuando le digo que nos gustaría no tener que estar hoy aquí haciendo ruido. Sin lugar a dudas preferimos estar jugando con nuestros hijos tranquilamente en cualquier parque de la ciudad, pero no nos es posible, porque Cuenca no es ciudad para niños, por mucho que el ayuntamiento se jacte de ser *Ciudad Amiga de la Infancia*.

Una *Ciudad Amiga de la Infancia* es una ciudad en la que su corporación municipal se compromete a respetar los derechos de la infancia; una ciudad donde la opinión, necesidades, prioridades y derechos de la infancia forman parte integrante de las políticas, los programas y las decisiones públicas; planteando un estilo de gobierno y una gestión urbana participativa, capaz de garantizar a la ciudadanía más joven el pleno goce de sus derechos.

Sin embargo, la realidad de la Cuenca es muy distinta. La inacción y la desidia sistemática por parte del ayuntamiento desde hace ya muchos años nos han llevado a una situación de abandono total. Todos los parques infantiles y las zonas de juego de nuestros menores se encuentran en un estado precario y lamentable ya que no hay ninguna partida presupuestaria ni personal dedicado a su mantenimiento; y mucho menos a su remodelación. Todas las zonas infantiles de la ciudad presentan peligro para nuestros hijos y nietos: hierros con posibilidad de corte, maderas astilladas, arenas sucias, columpios y elementos rotos, inservibles o inexistentes; por no hablar de la nula inclusividad de los mismos. Salvo muy contadas excepciones, no existe en la ciudad ninguna zona de juego que se encuentre en unas condiciones mínimamente aceptables.

No se debería haber llegado nunca a esta situación, y el grupo ciudadano “Los Parques Colgados de Cuenca” que hoy convoca esta concentración nunca debería haber existido, pero si lo piensa detenidamente, éramos inevitables.

¿Cuánto tiempo cree que podría continuar su ayuntamiento mirando para otro lado? Los conguenses puede que a veces pequemos de ser demasiado conformistas, pero nuestra famosa coletilla... “*EA, ES QUE CUENCA ES ASÍ*” también tiene un límite; y usted con los niños ya ha alcanzado ese límite.

Los niños representan uno de los colectivos más vulnerables de la ciudadanía y el ayuntamiento debería velar en todo momento por su cuidado. Son innumerables los municipios de nuestro entorno que hacen un gran esfuerzo por construir zonas de juego nuevas, inclusivas y de calidad. Sin embargo en nuestra ciudad ocurre lo contrario; en lugar de asumir responsabilidades, el ayuntamiento prefiere achacar su deterioro únicamente al vandalismo, pero eso es reconocer otro fallo por parte del Ayuntamiento, el cual es responsable de evitarlo mediante campañas de concienciación y vigilancia por parte de la Policía Local.

Mañana 20 de noviembre se celebra el *Día Internacional de los Derechos de la Infancia* y es por ese motivo que hemos elegido esta fecha para reunirnos hoy; para reivindicar el derecho de nuestros niños y niñas a poder jugar en unos parques decentes, limpios, seguros e inclusivos, y es por esta razón, exigimos hoy aquí al Sr. alcalde que tome las siguientes medidas con carácter urgente:

1. La creación de dos partidas presupuestarias reales y suficientes; una para mantenimiento y otra para remodelación de todos los parques infantiles de la ciudad y sus pedanías.
2. El compromiso de remodelación de al menos seis parques infantiles por año.
3. La adquisición de todas las instalaciones nuevas de tipo inclusivo, de forma que todas las niñas y niños puedan hacer uso y jugar juntos.
4. Vigilancia continua del estado de los parques por parte de la Policía Local.
5. Campañas de concienciación entre la ciudadanía para la conservación y el mantenimiento de estas instalaciones.
6. Volver a poner en marcha la Aplicación móvil “Línea Verde”, ya que actualmente no hay nadie que gestione y solucione las incidencias creadas por los ciudadanos en lo referente a parques infantiles.

Resumiendo, no queremos que se arreglen o se hagan parques infantiles nuevos simplemente por cubrir el expediente, sino que deseamos y confiamos en que se hagan con buena voluntad y con ganas de hacer las cosas mirando por el bienestar de los niños

y de la ciudad; que se planteen parques inclusivos y ambiciosos pensados para todas las edades; que se piense en los parques como puntos de encuentro y de reunión de una ciudad que mira al futuro; que se planteen parques con merenderos en los que poder hacer más vida social, con zonas de sombra para los años que están por venir, etc, etc, etc. Todos conocemos otras ciudades a las que envidiamos y que en este tema lo tienen claro. Si queremos que Cuenca sea una verdadera capital de provincia y una capital europea de algo, consideramos que tenemos que empezar por aquí.

Para terminar, las personas reunidas hoy aquí queremos dejar patente el descontento generalizado que existe debido a esta situación. Ya nos hemos cansado de falsas promesas que nunca se cumplen, y a partir de hoy no les pasaremos ni una más. Desde “Los Parques Colgados de Cuenca” estaremos siempre alerta a todo lo referente a los parques infantiles de la ciudad y sus pedanías. Desde nuestras redes, prometemos exponer al ayuntamiento frente a la opinión pública cada vez que incumplan sus plazos y sus promesas. Puede que ahora se sientan cómodos pues aún tienen una larga legislatura por delante, pero recuerden que cuando vuelvan las urnas, allí estaremos nosotros para recordar a la ciudadanía todo lo que hayan hecho; lo bueno y lo malo; lo que verdaderamente hayan llevado a cabo y lo que lamentablemente sólo fue humo.

Firmado:

